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证券代码：002829                     证券简称：星网宇达 

北京星网宇达科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2020-004 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他 （电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

中信证券 杨泽原 

中信证金 吕兰 

中信保诚基金 单慧金 

中海基金 夏春晖 

源乘投资 刘小瑛 

易方达基金 魏亦希 

鑫乐达投资 侯继雄 

望正资本 王鹏辉 

仁桥资产 张鸿运 

人保资产-公募部 郁琦 

鹏华基金 董威 

南方基金 邹承原、张磊 

明曜投资 温震宇 

岭南资本 张宪强 

凯读投资 高喜阳 

九泰基金 马成骥 

金石投资 白眉商、屈海滨 

江苏瑞华投资 何宝 

华安基金 袁祥 

红华资本 胡栋梁、贺武正 
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广州金控 黄勇 

广发证券 熊伟 

光大永明 胡浩 

沣沛投资 孙冠球 

方圆基金 张智斌、董丰侨 

东方港湾 于骏晨 

大成基金 韩创 

宝盈基金 赵国进 

时间 2020年 2月 26日 下午 

地点 电话会议 

上市公司接待

人员姓名 

总裁徐烨烽、董事会秘书吴萍 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一、介绍了公司概况 

公司业务分三块，卫星通信、惯性导航、智能无人系统。2020

年三个板块产值均有提升，特别是无人系统，2019年为 0，2020年

会有非常大的增长。预计 2020年的整体收入同比增长 70%-80%。

2021年收入规模预计增长 30%左右，利润增速会高于收入增速。 

1、卫星通信 

公司 2011年开始进入卫星通信行业，具体产品为汽车、飞

机、船等移动载体上的动中通天线，即地面接收天线，属于卫星通

讯中的地面终端板块。公司具有两大核心技术，一个是惯性稳定的

适时跟踪控制技术；第二个就是微波的射频接收天线技术。目前公

司无论从技术还是供货量、产值和利润规模，都处于民营企业的绝

对第一， 2014年公司在全国的某动中通天线比武当中，26个单位

参加，公司作为唯一一个民营企业拿到第 1名。2016年，武警组织

的一个全国性的比武，公司也是拿了第 1名。 

（1）军用方向： 

目前公司迎来了我军卫星通讯系统进行二代改造的机遇（即从

单一 KU频段向 KU/KA双频段升级）。陆军已率先改造，其中一个型

号两家单位入围，公司占到一半份额，约 7000~8000万的订单；

2020年一季度公司新增订单已经达到 2019年全年，后续还有 2-3

个型号，预计会在今明两年陆续释放。 

（2）民用方向： 

卫星互联网市场，预计通讯终端会有千亿市场规模，民用远超

过军用领域。2017年公司已在海上互联网方向进行布局，并联合中

兴通讯和中国移动进行合作，其中中国移动负责前端的市场推广和



 3 

运营，公司在 2018年底 2019 年初完成 500套设备的交付，主要提

供给沿海渔民，但由于其消费有限，整体业务推广低于预期。未来

随着低轨卫星互联网的接入，资费贵、延时高等问题将得到解决，

公司有望凭借技术优势得到发展机会。 

车联网市场，马斯克通过 Starlink把低轨卫星互联和智能驾

驶/车联网进行紧密结合，智能驾驶前提是所有车辆之间需要实现数

据共享，这就需要在车辆上安装高带宽终端。目前依赖 4G/5G网络

的车载互联网还存在信号不稳定、带宽不够等问题，特别是在偏远

地区，所以未来基于低轨卫星的动中通天线会有更大的市场需求。 

2、惯性导航业务。 

（1）军用方向：主要是智能弹药，预计 2020年会有批量订

货。 

（2）民用方向：无人驾驶配套，与卫星导航结合。公司目前

已参与到百度的阿波罗无人驾驶计划供应商，供货已有几百套，今

年预计会更多。公司组合导航产品已升级三代，第 1代为 GPS与惯

导的二合一系统，第 2代为去年供货的 GPS、惯导以及里程计的三

合一系统，今年要供货的是第 3代，GPS、惯导、里程计、视觉或者

激光雷达融合的四合一系统，产品单价 1万元。产品集成化可降低

对单一传感器精度的依赖，进而降低成本，未来发展方向是小型化

集成化，并将价格下降到 3000块钱左右。 

3、智能无人系统 

由于公司有惯性导航、惯性控制和智能控制 3大核心技术，所

以希望进行更高的战略布局，并把无人系统作为了公司下一阶段重

点发展的方向。军改后部队加强了实战训练，所以公司以训练靶机

作为切入点进行业务拓展。 

（1）无人机方面： 

国内需求空间：国内靶机每年需求量约十几个亿，每年 20%左

右增长。2020年 1月份，公司在陆军和海军的集中竞标中获得了较

好名次，目前意向订单约三个亿左右。 

军贸市场：公司正在办理出口许可并主动拓展军贸出口客户，

今年预计会形成一定的市场份额。 

（2）无人车方面： 

公司产品主要针对军用的无人作战车，2018年度陆军组织无人

系统挑战赛，公司参加了 F 组，其中察打一体型公司获得冠军，侦

查打击型得到第五名，成为两个型号都进入前 5的唯一民营企业。

除了军用产品，公司也做了通用型 300公斤和 500公斤产品，目前

已在陆军和火箭军进行投放实验并实现小批量交付。 

的 1.2万台的无人车的装备，俄罗斯接近上万台，中国在装备上几

乎为零。无人车部队是未来陆军智能化信息化发展的重要方向，
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2035前 1/3以上的装备须实现无人化，预计市场规模达到千万亿级

别。 

二、针对投资者关心的问题展开了介绍： 

1、 针对 20年和 21年，公司业务发展的情况？ 

2020年，净利润预计会超过 1.2亿，无人系统是新增长点。2021

年，收入预计增长 30%左右，净利润增速会高于收入增速。 

2、 公司在 18年、19 年的时候经营状态不理想，原因是什么？ 

公司 18 年经营状态相对更差一些。一方面传统业务在 18 年受

到军改影响，武警 18 年开始没有订货，陆军的项目也没有起来；第

二是公司在智能无人方面研发投入较大。19 年开始已经发生一定的

改观了，2020年会全面改善。（公司 2019年预计实现归母净利润 950

万~1200 万，同比下降 47%~35%，主要原因为收购星网船电形成商誉

减值 1.5亿元，得到预计补偿金额为 1.15亿元～1.22 亿元。详见公

司《2019年业绩预告》）。 

3、 动中通一般都应用在哪些领域？在某一个军兵种的型号有

没有可能成为一个标准化的装备，然后配置到全军？ 

动中通是运动中进行通信的设备，主要应用在所有的移动载体进

行信号收发，比如部队的通讯指挥车。在卫星地面终端中技术含量较

高，要求实时收发信号。军队采购方面，专用装备（比如陆军单独招

标）不太可能通用，通用装备（装备发展部招标）会统筹全军配发的

话是可以的。公司目前以专用装备为主。 

4、 公司卫通业务预计与哪个军兵种的市场空间和机遇最大？ 

目前最大的还是陆军，第 2个是武警，第 3个是海军，第 4个是

火箭军，第 5是空军。前三个是公司军品领域的主要增长点，公司有

较大优势，国内有相关技术的单位较少。 

陆军，取得一个型号定型，每年约 7000~8000万，目前还有 2-3

个型号正在争取，确定后，未来 5年相对稳定增长； 

武警，军改前每年与陆军订单规模一致，但 2018和 2019年没有

订单，今年武警会启动续订或改造，预计今年武警方面订单会恢复； 

海军，以前订单较少，现在已经有了订单突破。公司有两个军船

型号订单，19 年底其中一个开始批量供货，今年还会有一个型号供

货。预计会接近陆军和武警的规模。 

空军和火箭军相对比较慢。 
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5、 公司与中兴的合作的进展？ 

公司与中兴和中国移动的合作一直推进。中国移动之前购买了

500套天线，免费给渔民装，以后通过资费来逐渐回收成本，但中国

移动的成本是给中国卫通交卫星资源费。公司的并不是高通量卫星，

资源费用较贵，由于渔民用量较少，市场回馈比例低于预期，原预计

该项目 2019年、2020年每年有 4000~8000套的大规模推广，但目前

还处于前面 500套的观察阶段，没有快速推进。目前公司正在低轨通

信卫星方向做技术改进和储备，后续可借助该战略方向抢占先机。 

6、 公司可参与低轨通信卫星星座的哪些环节？预计价值量能

够占到多少？国内有没有其它竞争者？ 

低轨通信卫星产业链按市场容量分，卫星占比 10%，地面基础电

子设施 40%，还地面的应用终端 50%。公司主要参与终端领域。 

应用终端可分为移动终端和静止终端，移动载体即是动中通，公

司作为整机参与；静止终端，公司以为组件供应为主，如微波射频接

收天线。  

竞争格局，中国电科 54 所是主要竞争对手，其他民营企业中公

司有较大优势。 

预计未来低轨通信下的终端数量会到千万级了，移动终端占到

30%，静止终端可能会占到 70%。  

7、 在智能汽车领域，动中通如何应用？ 

传统动中通由于使用地球同步轨道 36,000 公里的卫星信号，体

积较大；未来商业化民用轨道卫星到 1000多公里，轨位大幅度下降，

信号强度会大幅提升，地面终端可做到小型化，低成本化。同时公司

可使用波束跟踪技术。  

8、 光纤惯导精度高，但价格贵，未来如何规划应用？ 

光纤惯导可以解决车辆复杂环境下的驾驶问题，但成本过高，不

是一个商业化的方案，低成本才是趋势。公司正在把传感器做到 1万

块钱，甚至 3000~5000方向去做。 

9、 如何看待无人机和海洋板块下游的需求的波动性和不可控

性？ 

军用无人机有装备和训练两方面，公司主要切入的是训练方面。

军品有寿命周期，近几年训练的实战化程度和规模大幅提升，军方需

求正快速增长，预计未来会有 30%+增速。无人车目前训练使用较少，

今年开始招标，预计未来的市场容量非常乐观。 
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日期 2020年 2月 26日 

 


